
Conseil d’enfants  du 16 novembre 2012 
 

 

Présentation    

Tour de table 
 

Enoncé de l’ordre du jour 

1.Qu’est-ce qu’un conseil d’ enfants ? 

 2.La tolérance à l’école, l’acceptation des différences et le comportement à adopter face à la différence. 

3.La propreté de la cour et le rangement des vêtements.  

 

Présents : 

Adultes : Mme Barbier, directrice,  

      Melle Toulouse Blandine, AVS (aide à la vie scolaire) dans la classe de Mme Morisson 

 

Enfants : CP : AUDIER Alix et PETIT Raphaël 

     CP- CE1 : POT Estelle et GUEZENNEC Clara 

     CE1 : Potin Alexis et Paque Lola 

    CLIS : Dubosq Noah et Gloumeaud Morgan 

              CE2-CM2 : Ould Benali  Jade et Besnier Mathys 

              CM1 : Oubayda Tasnim et Caron Bastien 

  CE2 : Meslier Océane et Bikrini Ayoub 

  CM2 : Ivoula Anouk et Mindet Tom 

 

Absent excusé : 

Madame Pougheon , psychologue scolaire  

 

 

1 Qu’est-ce qu’un conseil d’enfants ? 

 
- Il s’agit d’un lieu où se réunissent les représentants de chacune des classes afin 

d’échanger sur les problèmes mais aussi les points forts de l’école. 

 

- C’est l’endroit où l’on cherche ensemble des solutions aux problèmes. 

 

- Comparaison avec le conseil d’école où se réunissent les délégués de parents, les 

membres de la mairie, les enseignants, le RASED… afin de parler de la vie de 

l’école. 

 

- Réunion du conseil d’enfants avant chaque période de vacances. Compte-rendu 

écrit distribué à la mairie, à  chacune des classes, au centre de loisirs, à la cantine et 

à disposition des parents. 

 

 2-La tolérance à l’école, l’acceptation des différences, et le 

comportement à adopter face à la différence. 
 

Constat de départ : Les élèves de la CLIS expriment des blessures ressenties face aux 

propos des autres élèves à leur encontre. 

Ils sont traités  d’ « handicapés, de fous », beaucoup ne veulent pas jouer avec eux car ils 

sont dans la classe des handicapés. A la cantine, ils sont rejetés,  mis de côté. 



La discussion s’engage et il en ressort que : 

- Certains élèves de la classe CLIS ont un handicap visible. Face à cette différence,   

par méconnaissance, par peur, cela peut entrainer des réactions inadaptées de la 

part des autres élèves. 

- La majorité des élèves de la CLIS n’ont aucune différence, ils sont comme tous les 

autres de l’école. Pourtant on les traite parce qu’ils sont dans cette classe. 

- Discussion sur les différences de manière générale : on peut souffrir d’être « plus 

 petit »,  « plus gros », « très grand », « de ne pas avoir la même couleur de peau ». 

- Dialogue sur la tolérance, le respect, l’acceptation de soi et des autres. Nous vivons 

tous nos journées dans la même école, nous devons donc respecter les mêmes 

règles et nous avons tous les mêmes droits. 

 

Nos solutions : 

- Désormais, on parlera des élèves de la classe de Mme Morisson et plus des élèves 

de  CLIS ou de la classe des  «  handicapés ». On parle des élèves de Mme UNG ou 

de Mme Bouille, c’est la même chose pour les élèves de Mme Morisson. 

 

- Les élèves de la classe de Mme Morisson pourraient venir expliquer aux autres 

élèves  (qui ne le savent pas toujours) pourquoi ils sont dans cette classe à effectif 

réduit. Ils expliqueraient alors qu’il leur faut parfois plus de temps pour apprendre 

mais que comme tous ils progressent et avancent dans leurs apprentissages. Ils 

viennent comme tous les élèves pour travailler, apprendre, acquérir des 

connaissances et des compétences.  
 

- Dans la cour, à la cantine, ils sont comme tous et donc peuvent jouer aux mêmes 

jeux, manger aux mêmes tables… En fait il n’y a pas de différence… On a le 

droit de jouer avec eux, parler avec eux, mais aussi se disputer, ne pas être 

d’accord… 

 

Nos engagements :  

- Si l’on remarque un élève de l’école qui continue à « traiter », à « se moquer », «  à 

rejeter  »… alors on peut discuter avec lui ou en faire part à un adulte qui de 

nouveau dialoguera afin que naturellement les comportements de chacun évoluent. 

- Qu’au prochain conseil d’enfants on constate un mieux vivre pour tous. 

  

3- La propreté de la cour et le rangement des vêtements. 
  

Constat de départ : 

-  La cour est sale, beaucoup de papiers par terre. 

- Les vêtements sont égarés, laissés par terre, oubliés… 

- Des problèmes dans les toilettes. 

 

Nos solutions : 

- Création d’affiches sur lesquelles on note, on dessine les comportements à  adopter. 

On pourrait dessiner une poubelle et une main qui y place un papier de goûter par 

exemple. 

- Demander aux services techniques de vider plus souvent les poubelles de la cour 

qui sont pleines. Demander plus de poubelles dans la cour. Réparer les poubelles 



qui s’ouvrent. Demander également d’accrocher les poubelles qui sont dans les 

toilettes, car elles sont renversées régulièrement. 

- Création d’un tableau de roulement pour le nettoyage de la cour chaque fin de 

journée.  Mettre cela dans le tableau des responsabilités de chaque classe. On 

pourrait imaginer le lundi deux élèves de deux classes qui ramassent les cinq 

dernières minutes les papiers (avec des gants mis à disposition). Le mardi deux 

élèves de deux autres classes et ainsi de suite. 

- A l’étude, on ne rentrera en classe que si la cour est propre. En effet ayant été 

nettoyée en fin de journée, tout nouveau papier correspondra à une attitude 

irrespectueuse des élèves de l’étude, ils assumeront donc avant de rentrer travailler 

leurs devoirs. 

- A la place des manteaux représentants les poteaux de but, on placera des plots.  

- Les vêtements retrouvés dans la cour seront placés dans deux cartons à la fin de 

chaque récréation et au moment de rentrer en classe on placera ces vêtements dans 

ces cartons. 

 

Nos engagements :  

- Si un élève est vu jetant un papier par terre, on le dit aux enseignants de service et 

ce dernier devra ramasser tous les papiers de la cour. 

- Expliquer à un élève qui jette un papier que ce n’est pas un comportement citoyen. 

- Qu’au prochain conseil d’école on se dise que l’on trouve notre cour plus propre et 

que c’est grâce au comportement de chacun. 

 

 

Nos demandes :  

- Que des jeux de cour soient sortis à chaque récréation. Il y a très peu 

d’enseignants pour le moment qui les sortent. 

-  

-  Que des jeux de cour soient installés sur le tapis vert, moins dangereux que 

ceux d’avant. 

 

- Que  les paniers de basket soient installés sur le mur  côté centre de loisirs. 

 

 

1h de conseil et encore bien des choses à dire : sur les toilettes, sur les gros mots… ces 

points seront à l’ordre du jour du prochain conseil. 

Une belle participation, une belle écoute des uns et des autres et l’envie que notre école dans 

laquelle on se sent déjà  bien  soit encore plus agréable à vivre. 

Nous inviterons un membre de la mairie au prochain conseil. 


